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07:34 صباحاً
ـــــــــــــــــــ

السلام عليم ورحمة اله وبركاته..

بسم اله الرحمن الرحيم، وسلام عل المرسلين، والحمدُ له رب العالمين..
:اقتباس من بيانك تقول فيه ما يل حترم، فما يلالم ويا فضيلة الشيخ أحمد عيس

إقتباس

( خلاصة الحوار ف موضوع فقه التركات والإرث، إن السيد ناصر محمد اليمان المحترم يرى:
1 ـ إن أنصبة جميع من يستحقون التركة تحسب من صاف التركة الت ه إجمال التركة مطروحاً منها

ديون التارك ووصيته .
2 ـ لا فرق بين القول ( ما ترك ) والقول ( مما ترك ) ف الآيات الت أوضحت حم التركات وكلا القولين

يشيران إل صاف التركة .
3 ـ لا فرق ف القول ( إناث) والقول ( نساء ) وكلا القولين يشيران الجنس فقط .

4 ـ إن ماورد من بيانات حول أنصبة الورثة سواء ف العدد أو الجنس أو الجهات المستحقة كان أمثلة
خاصة ولا تغط وتشمل كل الإحتمالات الإنسانية والمثال عل ذلك أن نصيب الأولاد إن كن نساء فوق

اثنتين هو ثلث التركة وزوجة التارك غير موجودة ف مثل هذه الحالة .
5 ـ لا رابطة ولا علاقة بين ما ورد ف الآية 10 / النساء وبين ما ورد ف الآية الت تتبعها وه 11 / النساء
فالورثة الذين ورد ذكرهم ف الاية 11 / النساء ه أمثلة مخصوصة تصف حالات إرثية معينة مثلها مثل
الأمثلة الت وردت ف الآية 12 / النساء ( وذلك فيما يخص نصيب الزوج إن كانت زوجته ه التاركة أو
نصيب الزوجة إن كان زوجها هو التارك مع تبيان حالة كل منهما من ناحية الأولاد إن كان له ولد أو

ليس له ولد ) .
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هذا الذي خلصت إليه من حواري معك وما أرجوه منك أن تؤكده أو تصححه إن وجدت فيه خللا أو
توضحه وبإيجاز لو ترمت. تحيات لك.)

ومن ثم يرد عليك الإمام ناصر محمد اليمان وأقول: فهل انته الحوار بين وبينك يا فضيلة الشيخ أحمد
افة الأنصار خلاصة الحوار فل يتجل ر حتستمراً، ولذلك فلن أقر ولن أنإبراهيم؟ بل لا يزال م عيس

:ه تعالريم عن بيان قول الم اله من السؤال الذي أنزلته لشخصمة بالغة بإذن الالنّهاية ولدينا ح
ثُرك وا نْهم ا قَلمونَ مبقْرالادَانِ والكَ الْوا تَرمم يباء نَصلنِّسلونَ وبقْرالادَانِ والكَ الْوا تَرمم الِ نَصيِبجلِّلر}

نَصيبا مفْروضا} صدق اله العظيم [النساء:7].

وما سألتك ذلك السؤال إلا لأن أعلم أنك سوف تفرح به كثيراً لونه سوف يساعدك ف ظاهره أن تُقسم
ه برأيك أخال أسداس وأثمان، لأنك تقول عل مه إلأثلاث وأرباع، والثلث تقس النصف لمال التركة إل
العزيز غفر اله لك، ولنّ الإمام المهدي المنتظر لن تجدن أفت عل الطاير من غير تفرٍ ولا تدبرٍ لتاب
اله بشل عام، أو يلهمن اله به عاجلا فيرين الحق ف محم كتابه ل أتّبعه ولا أتّبع الظن كون الظن لا

يغن من الحق شيئاً.
ويا أخ الريم إنّ حوارنا هذا سوف يقوم عليه قوانين وأسس الميراث، فتصور لو أنك ظلمت ف فتواك
ف الميراث فسوف تظلم من المؤمنين إل يوم الدين، فويل لظلم النّاس للنّاس، ولو كنا نتحاور ف قضية

عقائدية ف الآخرة لان الأمر هين ولن حوارنا ف المواريث، ويعن ذلك أنه سوف يترتب عليه ظُلم للناس
{هِمثْقَالا عم ثْقَااو مثْقَالَها لُنمحلَيو} :ه تعاليوم القيامة. تصديقاً لقول ال ومن ثم تتحمل ظُلم من اتّبعك إل

صدق اله العظيم [العنبوت:13].

وقال اله تعال: {ليحملُواْ اوزَارهم كاملَةً يوم الْقيامة ومن اوزَارِ الَّذِين يضلُّونَهم بِغَيرِ علْم الا ساء ما يزِرونَ}
صدق اله العظيم [النحل:25].

قَدْ خَابو ومالقَي لْحل وهنَتِ الۇجعو} :ه تعالن حذراً من الظُلم، والظُلم ظُلمات يوم القيامة، وقال الف
من حمل ظُلْماً} صدق اله العظيم [طه:111].

ظُلم ناسٍ ظلم عل حوارنا لو كان باطلا وليس مجرد تسلية أو لعبة شطرنج، بل يترتب عل إذاً الأمر خطير
أو يون حقاً فيون سبب إنصاف إنصاف قوم آخرين ظُلموا من نصيبهم بالميراث للمؤمنين، فيف تعلن
الخلاصة قبل نهاية إعلان الحوار بين فضيلة الشيخ أحمد عيس إبراهيم والإمام ناصر محمد اليمان وكونه
لا يزال بيانك للقرآن يفتقد الدليل الجلّ والمحم ف كتاب اله؟ ونجد فتواك ه فتوى بالرأي حسب نظرتك

ولذلك تفتقد البرهان البين من محم كتاب اله، وعل كل حال نحن لم نعلن انتهاء الحوار حت تجلب
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خلاصة الحوار، بل لا يزال مستمراً، بل أعلنا باستمرار الحوار حت أجاهدكم بالقرآن العظيم، وإل اله تُرجع
الأمور..

.أخوكم الإمام ناصر محمد اليمان
ــــــــــــــــــ


